



QUARTIERS DU MONDE

Los encuentros de Quartiers du Monde

Mayo de 2018

Del 7 al 12 de Mayo, la red Mujeres del mundo se reúne a Uarazat por el quinto encuentro internacional del programa “una red de emprendedores solidarias”. Este encuentro será la oportunidad de avanzar sobre la evaluación participativa del programa en proceso y de construir los ejes del programa por venir. Fortalecer la capacidad de acción de las mujeres y acompañar su autonomía económica necesitan identificar los frenos a fin de implementar las palancas necesarias. Por las mujeres de la red, “los hombres de la familia” constituyen uno de los frenos a su emancipación. En el seno de la red, prácticas que abordan las masculinidades existen, así que será la oportunidad también prepararse a las herramientas y trámites que permiten intervenir junto a los hombres. Y durante un café mundo, de abrir el debate sobre los desafíos de la implicación de los hombres por la igualdad mujeres/hombres. En fin, Quartiers du Monde presentará la nueva guía de la red sobre “el acompañamiento al emprendimiento social y solidario con perspectiva de género”. Una guía práctica para conocer las etapas de desarrollo de una iniciativa emprendedora de ESS con perspectiva de género, sino también para entender como el género reinventa la ESS.

París

Los Lunes Mujeres Solidarias

Taller logo “Lunes Mujeres Solidarias”

Hacia mucho tiempo que las mujeres de los lunes soñaban tener su logo, ¡ eso está hecho ! El taller coanimado por Véronique Desanlis fue la oportunidad por el grupo expresar lo que representaba, por ellas, los Lunes Mujeres Solidarias, y no les faltaron creatividad por representar la diversidad de todas estas facetas : un espacio muy rico, de fortalecimiento, de amistades, de desarrollo, de compartimiento y de aprendizaje.

Y gracias al aparato de chapas adquirido con el fondo participativo de las/los habitantes, cada una pegó su chapa por el Foro Mujeres en AccionES.



Proyecto “Del techo a la plata”

El proyecto de sensibilización al desarrollo sostenible y a la ciudad inclusiva, encendido al último otoño, empezó por la proyección de una video corta del colectivo de mujeres del barrio de Suba a Bogotá, Colombia, que presentaba su iniciativa de jardines compartidos sobre los techos de las habitaciones de su barrio.

El visionado hizo surgir muchas preguntas sobre el tema de la agricultura urbana vía los jardines compartidos. El colectivo pudo hacer sus preguntas en forma de videos que fueron enviadas al colectivo colombiano. ¡¡ estamos en ascuas esperando las repuestas de nuestras correspondientes colombianas !!

Sopa ciudadana : Sábado 20 de Enero de 2018

El sábado 20 de Enero de 2018, las mujeres de los lunes organizaron una sopa ciudadana por los habitantes del barrio en la residencia del padre Julien Dhuit, localizado al lado del centro Archipelia, por tejer vínculos e informar sobre las actividades del colectivo.

El colectivo consiguió tener un subsidio del Fondo Participativo de las/los Habitantes por llevar a cabo so proyecto. Se organizó en una comisión y entabló una alianza con la Asociación “El Comedor de los Pirineos” para disfrutar de la cocina ... y de los consejos del cocinero voluntario.

La sopa reunió una centena de personas pese al frío, al viento y a la lluvia. Un proyecto bien logrado que fortaleció el colectivo en sus capacidades de organización y dio ganas de repetir con un tiempo más templado.



*Está bien para nosotras,
una sopa todas juntas,
¡ Gracias !*

*Lo hicimos bien y nos quedamos
hasta el final a pesar del mal
tiempo.*

*¡ Calentamos motores ! La
próxima vez, ¿ una merienda
durante la tarde ?*

Reunión pública sobre los Barrios Político de la Ciudad : Balance de etapa 13 de Marzo de 2018 – Ayuntamiento del Vigésimo distrito

El ayuntamiento del vigésimo distrito y el gabinete de Colombe Brossel organizaban una reunión pública sobre los proyectos de territorio de dos barrios político de la ciudad del vigésimo distrito el Martes 13 de Marzo. Solicitado por el EDL Belleville – Amandiers, QDM, representado por una voluntaria, testimonio de los proyectos llevados sobre los barrios del gran Belleville (cartografía de acceso al derecho, marchas exploratorias ...) y también sobre las puertas del vigésimo distrito. Una de las mujeres en carga del proyecto de creación de un comercio alimentario de proximidad presentó el progreso del proyecto. El colectivo disfrutó de una formación al plan de negocios con la asociación Proyecto-19 gracias al financiamiento conseguido por el proyecto “Trampolín hacia la formación, el empleo y la creación de actividad”.



Proyecto “Juntas sobre las Puertas del vigésimo distrito”

Este proyecto de casi 18 meses correspondiendo a un pedido público de la Ciudad de París fue encomendado a QDM. Empezó en el mes anterior de Enero. Un verdadero desafío por el grupo parisino que acogió Karima Senni, venida por apoyarles, pasante desde el mes de Febrero sobre el proyecto y hasta el mes de Julio.

En el marco de la renovación urbana de la rotonda de la Puerta de Montreuil y de las zonas próximas, el proyecto tiene por objetivo la movilización de un grupo de habitantes de la vía Square d’Amiens, del bulevar Davout y de la calle Félix Terrier para que surgen proyectos de territorio por y para las/los habitantes.

Actualmente, la primera fase del proyecto aspira a movilizar un grupo de habitantes sobre las preguntas de territorio y de espacio urbano. El equipo implementa herramientas de QDM que facilitan el encuentro y el diálogo con las/los habitantes y que favorece la expresión de su visión y de sus deseos en cuanto a su barrio. Una Pared transform’acción y cartografías sociales del barrio fueron realizadas.

Karima Senni y Anaïs Enet-Andrade (encargada de proyecto París) serán de guardia y caminarán en el barrio todas las semanas (o casi) el jueves y el viernes al 98 bulevar Davout, en la nueva Casa de los Proyectos.

Foro Mujeres en AccionES : Foro de iniciativas locales – viernes 6 y sábado 7 de Abril de 2018

Quartiers du Monde participó de nuevo en la organización de la séptima edición del foro “Mujeres en AccionES”, foro de iniciativas locales. Llevado por asociaciones locales, socias de la política de la ciudad, y por el equipo de desarrollo local Belleville-Amandiers-Pelleport, en colaboración con el Ayuntamiento del vigésimo distrito, el foro es la oportunidad de testimoniar de los compromisos e iniciativas locales a favor del derecho de las mujeres y de la igualdad mujeres/hombres.

Por el año 2018, FEA fue acogido en varios lugares del barrio, cuyo CIP 20, la FASTI y la vigésima Silla.

Este año, QDM coanimó 3 talleres emblemáticos de sus acciones y compromisos tanto en el territorio parisino como al internacional : el emprendimiento femenino y el ESS, el intercambio sobre los derechos de las mujeres y su visibilidad en varios ámbitos y, en fin, el intercambio de hombres y mujeres en torno a la participación de los hombres en la lucha contra el sexismo y en torno a una reflexión sobre su masculinidad.



Café crea : “Mujeres emprenden : alegrías y dificultades de la creación de empresa” Viernes 6 de Abril

Quartiers du Monde, en colaboración con la asociación Projet-19, propuso a las/los participantes reflexionar e intercambiar sobre el emprendimiento femenino a partir de 3 testimonios de 3 colectivos de mujeres del barrio.

Estos 3 colectivos son a diferentes momentos de su proyecto : Saveurs en partage persigue la elaboración de su plan de negocios e integró desde Enero de 2018 la incubadora EPICEAS, La gamelle des cheffes ganó en Julio de 2017 la licitación del teatro de la Colline (París, vigésimo distrito) y está experimentando la gestión muy particular de un espacio restaurador en un lugar cultural, para terminar CIP 20 empieza su tercer año de actividad y persigue su reflexión en cuanto a su desarrollo.

Una rueda del desarrollo, herramienta participativa propuesta por Quartiers du Monde, que retoma las diferentes etapas de creación de una empresa ESS, permitió, a medida de los intercambios y testimonios, visualizar las evoluciones de cada colectivo, con las dificultades que hay que superar sino también con las alegrías de los nuevos aprendizajes, del reconocimiento social y de la fuerza del colectivo.

¡ Bellas aventuras colectivas locales a seguir y a apoyar !



Taller de escritura : “En torno a la figura de Angela Davis, las mujeres que nos construyeron, heroínas famosas o de la vida cotidiana”, Sábado 7 de Abril

Las mujeres de los Lunes solidarios conocen bien Elsa Solal, escritora comprometida, que viene regularmente encontrarlas, cada vez con proposiciones de escritura que resuenan significativamente.

Este sábado por la tarde, frente a un público numeroso, Elsa Solal mencionó la figura de Angela Davis. A sus lados, mujeres de los lunes leyeron extractos del libro que acaba de escribir sobre esta combatiente feminista de los derechos humanos : momento crucial. Luego propuso a cada una y cada uno escribir, mencionando una figura femenina que la/le marcó, una heroína de su historia.

Muchas/muchos aceptaron leer su texto, y a lo largo de estas lecturas, lejos de los personajes famosos y celebrados, vimos describirse a madres, abuelas, vecinas, profesoras ... heroínas de la vida cotidiana por su coraje, su determinación, sus compromisos.



#



Taller debate : “ ¡ No se nace machista, se llega a serlo !”, Sábado 7 de Abril

Quartiers du Monde y Archipelia propusieron por el tercer año un taller sobre las masculinidades que – a pesar de la hora matutina – reunió una treintena de participantes en los locales de la FASTI.

En respuesta a la proyección de la película animada “La vida de Juan” (Instituto Promundo, Brasil), que sigue la vida de Juan y la construcción de su masculinidad, desde su infancia hacia su vida de adulto joven, cada participante fue invitado a elegir una imagen extracta de la película a fin de compartir una anécdota o un momento crucial de su vida, en vínculo con la construcción de su masculinidad (por los hombres) o compartir sobre las diferentes construcciones del masculino, por las mujeres.

La palabra fue concedida primero a los hombres. Cada uno explicó su elección, a veces con mucha emoción porque las situaciones evocadas por la película hacían resurgir recuerdos de infancia o momentos más recientes que vivieron con dificultad. Estos intercambios, tantos ecos a la película, mostraron las ordenes de género que viven los hombres, y las consecuencias que tienen sobre sus relaciones con las mujeres sino también con los otros hombres. No es sencillo y fácil dentro de un grupo de hombres afirmar su diferencia de punto de vista y desmarcarse de los estereotipos de género.

Por las mujeres, estaba la oportunidad oír palabras de hombres en torno a estas preguntas y poder intercambiar sobre su visión de las relaciones mujeres-hombres. Ricos intercambios mixtos, ¡¡ ahora estamos en ascuas esperando la próxima fecha !!



Proyecto “creación de una tienda alimentaria de proximidad abierta a todas y todos” (continuación)

¡ El proyecto está progresando ! En septiembre, ¡ el colectivo eligió su nombre : *Saveurs en partage*, y su logotipo ! En enero, por las 6 mujeres del proyecto, 4 mujeres del colectivo integraron la incubadora EPICEAS llevada por la asociación Projet-19.

¿ Por qué 4 ? Como en todo colectivo, en el camino, tener una fuente de ingresos representa una obligación que le muestra menos disponible. Pero el colectivo se adapta para tomar en cuenta las obligaciones de cada una y ajustar los encuentros y reuniones intermedias según las disponibilidades.

Con la elaboración de un primer documento presentando rápidamente las ideas centrales del proyecto, pudieron encontrar la encargada de desarrollo de París-Habitat y visitar locales disponibles debajo de edificios. En abril, eligieron un local localizado en el bulevar des Maréchaux, a las puertas del vigésimo distrito, un barrio que tiene potencial por su proyecto de tarificación doble. El expediente sigue su curso. Están esperando el compromiso del contrato de alquiler que no tardará mucho ...

Mientras tanto, están siguiendo la elaboración del plan de financiamiento y del presupuesto planeado de actividad por solicitar los socios que podrían ayudarles a concretar su proyecto, reinician un nuevo estudio de mercado en este barrio y van en busca de sus proveedores futuros en alimentos orgánicos, circuito corto y comercio equitativo.

Es mucho trabajo, a veces es arduo por la/el que no es graduada.o de una escuela de negocios, pero apasionante. Y el proyecto recibe opiniones favorables, por ejemplo durante el último encuentro con habitantes y representantes locales electa.o.s en la casa des Fougères a las puertas del vigésimo distrito. Necesitarán pronto todo su apoyo y soporte.



Para toda información sobre “los Lunes Mujeres Solidarias”,
Contactar con : Anaïs Enet-Andrade, encargada de proyecto QDM o Karine Bague, facilitadora
Anaïs.enetandrade@quartiersdumonde.org

Karine.bague@archipelia.org

Quinto encuentro internacional : « Mujeres del Mundo : una red de emprendedoras solidarias » : del 7 al 12 de Mayo de 2018 a Uarzazat (Marueccos)

Del 7 al 12 de Mayo, Quartiers du Monde, en colaboración con la FDLM (Federación de las ligas para los Derechos de Las Mujeres – sección Uarzazat), organiza el quinto encuentro internacional de la red Mujeres del Mundo. Este encuentro se desarrollará en dos tiempos : un seminario interno que reunirá las asociaciones de Bolivia, Colombia, Mali, Senegal, Marruecos, Francia que participen al programa Mujeres del Mundo, un programa cofinanciado por la AFD (Agencia Francesa de Desarrollo) y un foro abierto internacional.

Seminario interno : evaluación participativa del programa en curso y elaboración del proyecto futuro Mujeres del Mundo

➤ Preparación de la evaluación final del programa : “Mujeres del Mundo, una red de emprendedoras solidarias”, Mayo 2014-Abril 2019

Se trata de escribir colectivamente los términos de referencia y de planificar la evaluación final que versará también sobre las acciones llevadas a cabo por los miembros de la red y sobre los indicadores del ámbito lógico del programa. La evaluación final se realizará con el apoyo técnico del F3E.

➤ Presentación de la nueva guía de orientaciones pedagógicas : la economía social y solidaria con perspectiva de Género.

Se quedará un tiempo por la presentación de la nueva guía de orientación pedagógica elaborada por Quartiers du Monde y en curso de conclusión sobre la economía social y solidaria (ESS).

➤ Elaboración del proyecto futuro Mujeres del Mundo

La red se enfocará sobre la elaboración del proyecto futuro de la red Mujeres del Mundo, permitiendo estructurar la red y responder a los desafíos de cada territorio.

La puesta en el mercado de la producción, el control de calidad y la comercialización constituirá uno de los ejes prioritarios porque representa un desafío particular por el conjunto de los colectivos de la red. Se dedicará una jornada y media de formación y de intercambio por el análisis de las dificultades encontradas por los colectivos y por la construcción de las estrategias de comercialización. Será animada por la referente ESS de la red en colaboración con la facilitadora del equipo Bolivia, que acompañó un proceso desde la elaboración de la marca hasta la venta en línea.



Foro internacional : “Intercambio de experimentaciones Europa, África, América del Sur sobre el género y las masculinidades”

El foro internacional pretende ser un espacio por intercambiar sobre las prácticas y los saberes entre facilitadores/as de la red compromiso.a.s en el trabajo de género y masculinidades y actores/actrices del género y de las masculinidades, universitarios, responsables de políticas públicas, habitantes, proveedores de fondos ...

Saida Belhdid, de la LDDM – sección Uarzazat presentará los objetivos del foro y insistirá sobre los desafíos de la participación de los hombres por la igualdad de género. Después de su intervención, tendrá lugar un Café Mundo con 4 proposiciones : ¿ Por qué trabajar sobre el género y las masculinidades ? / ¿ Cuáles estrategias de acción y cuáles alianzas ? / Resistencias, desafíos y retos / ¿ Cuáles financiamientos por las acciones ?

Teatro con el Acuario : Preguntas de paternidades – Sábado por la noche – Uarzazat

La asociación Acuario presentará en preestreno la obra de teatro creada en colaboración con Quartiers du Monde sobre las Paternidades. Nacida de un proceso de formación y de talleres sobre el género, las masculinidades y las paternidades con mujeres y hombres jóvenes, actores/actrices asociativo.a.s de varias regiones del Marruecos, esta obra interroga, con la mirada siempre fina e irónica del teatro Acuario, el modelo de paternidad dominante y abre sobre el sueño y la construcción de relaciones igualitarias.

Programa ONU Mujeres : “Implementación de proyectos comunitarios en relación con la igualdad de género”



La paternidad : una entrada para plantear las masculinidades en Marruecos

Las tres primeras cápsulas en cuanto a las Paternidades son casi listas. A Rabat, Salé y Fqih Ben Salah, bellos talleres reunieron jóvenes y menos jóvenes, mujeres y hombres en un diálogo intergeneracional sobre la herencia cultural, sobre la imagen de las masculinidades/feminidades y de las paternidades transmitidas por los proverbios y las canciones y sobre los varios modelos de paternidades. Fue la oportunidad de proponer re-escrituras más igualitarias y de visualizar la existencia de padres co responsables. Fueron interrogadas a las paternidades en el sector de la educación con profesores, alumnos pidiendo padres más presentes, profesore.a.s compromisos por la igualdad, organizaciones de padres de alumnos listos para movilizarse. ¡ Habrá cosas bellas a construir en el futuro !

Visita de intercambios con Sonke Gender Justice y ONU Mujeres en África del Sur

En el marco del programa Hombres y Mujeres por la igualdad, Quartiers du Monde participó con varios socios/ONGs del programa a una visita de intercambios organizada por ONU Mujeres en África del Sur. Se trataba de compartir la experiencia de Sonke Gender Justice y de sus socios en África del Sur en materia de trabajo y de compromiso de los hombres por la igualdad de género, la promoción de los derechos de los niños y por la paternidad positiva. Las/los participantes pudieron visitar un centro “taquilla única” por las Violencias Fundadas sobre el Género y las agresiones sexuales.

Este encuentro favoreció el aprendizaje de herramientas y estrategias. Permitted abrir nuevos debates sobre las alianzas a construir y los prerequisites del trabajo con los hombres por la igualdad mujeres/hombres en una perspectiva feminista.

Lanzamiento del proyecto "Nt3elmo w n3ewlo ala rassna"

El lanzamiento del proyecto “Fortalecimiento de las capacidades de los OSC locales por un acompañamiento global de las mujeres víctimas de violencia” financiado por la Unión Europea tuvo lugar el 9 de Febrero. Para aquella ocasión, la Red Iddf-injad contra la Violencia Fundada sobre el Género, el laboratorio GELM de la Universidad Hassan II Casablanca, la ONG Quartiers du Monde y la Unión Europea en Marruecos presentaron el proyecto y recordaron los compromisos de cada uno de los socios en favor de la lucha contra las violencias contra mujeres. Este proyecto tiene por objetivo mejorar las condiciones de vida de las mujeres y de las niñas y promover su autonomía socio-económica, en particular ante las mujeres víctimas de violencia en las regiones de Casablanca-Settat y de Tanger Tétouan-Al Hoceima.

Una primera sesión de formación tuvo lugar ya, con el objetivo de equipar las asociaciones, tanto en la metodología de acompañamiento de las mujeres víctimas de violencias como en la reflexión y la construcción de las estrategias a poner en marcha para contribuir a su automatización socio-económica.



Grupo Temático Género de las Naciones Unidas : Abril 2018

Quartiers du Monde participó al grupo temático de las Naciones Unidas a ONU Mujeres. Aquel primer grupo temático del año 2018 planteó el sujeto de las masculinidades. En el programa, una breve presentación por ONU Mujeres de una síntesis de los resultados de la investigación IMAGES, una presentación por el profesor investigador Khalid Tamdy de su tesis, que trata de las representaciones de las masculinidades en los manuales marroquíes y una presentación del trabajo llevado por Quartiers du Monde sobre las masculinidades.

Encuentrense con Quartiers du Monde sobre

<http://www.quartiersdumonde.org/>
<https://fr-fr.facebook.com/quartiersdumonde1/>